

20250822 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/66526/ceuta--quelque-300-migrants-tentent-la-traversee-en-une-nuit-21-morts-depuis-le-debut-de-lannee>

Actualités



Un migrant nage pour entrer à Ceuta, une enclave espagnole en Afrique du Nord, le 26 août 2024. Crédit : EPA / REDUAN

Ceuta : quelque 300 migrants tentent la traversée en une nuit, 21 morts depuis le début de l'année

Par [La rédaction](#)

Les arrivées à la faveur du climat estival se multiplient à Ceuta. Dans la nuit du 15 août, environ 300 exilés ont tenté de rejoindre l'enclave espagnole depuis les côtes marocaines à la nage. Depuis le début de l'année, au moins 21 corps ont été retrouvés par les autorités espagnoles.

Dans cette région méditerranéenne, le mois d'août est le mois par excellence du taró, un brouillard dense et persistant typique du détroit de Gibraltar. Il est symbole d'une mer calme et est utilisé par les exilés pour se camoufler lors de leurs tentatives de traversées.

Ainsi, des tentatives de traversées sont recensées quasiment tous les jours ces dernières semaines. Le 15 août dernier, plus de 300 exilés ont tenté de rejoindre [l'Europe](#) via l'enclave espagnole en partant à la nage des côtes marocaines, rapportent plusieurs médias espagnols. L'une des nuits les plus intenses de cet été.

Et comme chaque nuit, les autorités marocaines et espagnoles étaient présentes pour empêcher les exilés de quitter les plages africaines ou les intercepter avant qu'ils posent pied sur le territoire espagnol. Cette nuit-là, seuls 3 migrants sont arrivés à Ceuta.



Un bateau des autorités espagnoles à Ceuta. Crédit : capture d'écran / X

Une scène loin d'être inédite cet été. Le 6 août, une centaine de personnes ont tenté la même traversée, rapporte la presse locale. La veille, elles étaient une cinquantaine. Et le lendemain, ce sont encore "plus de 100 personnes" qui se sont jetées à la mer depuis le Maroc. À chaque fois, les autorités des deux pays ont intercepté la grande majorité des migrants.

Toutefois, certains arrivent à passer à travers le dispositif mis en place des deux côtés de la mer. Selon le ministère de l'Intérieur espagnol, 1 721 personnes sont arrivées à Ceuta depuis le début de l'année, une hausse de 7% par rapport à l'année dernière. Rien qu'au cours des deux premières semaines d'août, 269 individus ont atteint le territoire espagnol.

Centres surchargés

Et cela met à rude épreuve les maigres capacités d'accueil de l'enclave. Selon le journal local [El faro de Ceuta](#), des tentes ont dû être installées au sein du centre d'accueil temporaire pour migrants (CETI) de l'île. Actuellement, environ 900 exilés se trouvent dans cette structure de seulement 512 places, ajoute le journal. C'est la première fois depuis l'été 2018 qu'un tel dispositif est nécessaire.

Le gouvernement de la ville, contrôlé par le Parti populaire (PP), dénonce également son incapacité à protéger les mineurs. Environ 500 d'entre eux – dont le plus jeune est âgé de 12 ans - sont pris en charge dans un centre lui aussi surchargé. Selon la municipalité, la surpopulation dans ce centre est de plus de 400%.

A lire aussi

[À Ceuta, les tentatives de traversées se multiplient alors que les centres pour migrants sont saturés](#)

En Espagne, le sujet de l'accueil des mineurs non accompagnés dans les enclaves de Ceuta et Melilla ou aux îles Canaries et Baléares est un sujet national. Un plan de répartition de ces MNA dans la péninsule a été adopté récemment mais la lenteur du dispositif inquiète les autorités locales, démunies face à cette hausse des arrivées.

21 morts en 2025

Et ces traversées à la nage sont marquées par de nombreux décès. Depuis le début de l'année, au moins 21 exilés sont décédés entre le Maroc et l'enclave espagnole, dont 4 rien qu'au mois d'août. Le dernier en date était un homme retrouvé par la Guardia Civil. Vêtu de palmes bleues et d'une combinaison de plongée, il a été retrouvé sur le rivage de la plage de Desnarigado, près du mont Hacho, face au rocher de Gibraltar, à l'extrémité de l'enclave.

Cet itinéraire est réputé pour être l'un des chemins les plus longs et l'un des plus dangereux car les nageurs qui prennent la mer risquent davantage d'être emportés par le courant. Il est notamment utilisé par les migrants désireux d'éviter les contrôles de plus en plus massifs sur les côtes plus proches du Maroc.

A lire aussi

[Canaries : premiers transferts de mineurs isolés vers le continent, les autorités locales s'inquiètent de la "lenteur" du dispositif](#)

Quelques jours plus tôt, le 14 août, un autre homme est décédé lors de la traversée. Mohamed, 20 ans et originaire de Tétouan, avait été retrouvé mort dans l'eau à Fuente Caballo. Il avait

pris la mer uniquement vêtu d'un t-shirt rouge et d'un maillot de bain. "Il voulait juste une vie meilleure", a raconté sa famille à la presse locale lors de sa venue à Ceuta pour identifier le corps.